



## Abogan AMLO y góbers 4T por los libros

Por tercera ocasión en la semana, el presidente AMLO salió en defensa de los libros de texto gratuitos. Unas horas después, 22 gobernadores de Morena y aliados firmaron un desplegado arguyendo que sólo los de la 'derecha conservadora y retrógrada' se openen. Criticaron el llamado de Marko Cortés a padres de familia a arrancarles las hojas.

—D. Benítez/V. Chávez / PÁG. 36 Y 37

### TIENEN DATOS ERRÓNEOS E IDEOLOGÍA

# Libros de texto exaltan imagen de '4T' y cargan vs. IP y neoliberalismo

## En el libro de tercero de primaria dice que Benito Juárez nació el 18 de marzo, no el 21

Los libros de texto gratuitos de la Secretaría de Educación Pública (SEP) se encuentran llenos de irregularidades. Además de poner mal fechas de nacimiento de personajes como Benito Juárez, también se incluyen símbolos de los gobiernos morenistas, se culpa a empresarios por el fracaso educativo y se critica al neoliberalismo.

Por un lado, estos materiales son ilustrados, en algunos temas, con imágenes oficiales del gobierno de México y del gobierno de la Ciudad de México, de acuerdo con una revisión realizada por EL FINANCIERO.

Por ejemplo, *Nuestros saberes*, libro de sexto de primaria, contiene diversos carteles del gobierno de Claudia Sheinbaum, como trípticos de recomendaciones para acudir a actos masivos, cómo prevenirse para temporada de lluvias, acciones para un mercado seguro y otro sobre la cartelera del gobierno.

Asimismo, en la página 18 de ese libro, pero de tercero de primaria, se expone que el Benito Juárez nació el 18 de marzo, en lugar del 21.

En la página 106 del libro *De lo humano y la comunitario*, de primer grado de secundaria, aparece el logotipo de la Secretaría del Trabajo.

En la página 136 del libro aparecen funcionarios que portan vestimenta oficial del gobierno de Claudia Sheinbaum.

De igual forma, en la página 248 aparece una imagen sobre la mochila de emergencia

para casos de sismo con el logo oficial del gobierno de México.

**CULPA A 'EMPRESARIOS DE LA EDUCACIÓN'**  
En *Un libro sin recetas para la maestra y el maestro fase cuatro* se resalta que "algunos señalan, en especial los empresarios de la educación, que para resolver aquellas diferencias se requiere una mayor inversión económica del Estado para equilibrar las condiciones de los estudiantes. Sin embargo, es evidente el fracaso de los centenares de programas en los cuales se desarrolló un gasto público extraordinario, sin que aquello implicara un desarrollo educativo".

Además, se retoman las palabras del líder del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), el subcomandante Marcos.

"¿De qué tenemos que pedir perdón? ¿De qué nos van a perdonar? ¿De no morirnos de hambre? ¿De no callarnos en nuestra miseria? ¿De no haber aceptado humildemente la gigantesca carga histórica de desprecio y abandono? ¿De habernos levantado en armas cuando encontramos todos los otros caminos cerrados?", cita el libro.

**"NEOLIBERALISMO ELIMINA CONQUISTAS"**  
La crítica al neoliberalismo también formará parte de los libros de la SEP en el primer año de secundaria en la materia de Ética, Naturaleza y Sociedades.

El libro aborda temas sobre desigualdad económica, desarrollo económico, luchas actuales en México por derechos territoriales, entre los que se hace una crítica al modelo neoliberal.

"Las diferencias sociales y económicas han aumentado en los últimos tiempos. El neoliberalismo

ha eliminado las conquistas de los trabajadores, así como las plazas en los puestos de trabajo..." indica el libro en su apartado Causa de las desigualdades socioeconómicas en México y el mundo.

La SEP señala además que el neoliberalismo "ha quitado poco a poco la posibilidad de obtener una pensión económica al concluir determinados años de trabajo".

También sostiene que bajo este modelo se han "vendido las empresas administradas por el Estado a particulares; ha aumentado la inseguridad en el empleo; ha generado la existencia de unos cuantos grandes ricos y grandes ejércitos de trabajadores en la pobreza".

### MINIMIZA MEDICIONES DE OCDE

"En México, una alternativa a la vida capitalista para avanzar en el desarrollo y reducción de la desigualdad, podría ser la visión de respeto a la convivencia y a la naturaleza y a las cosmovisiones de los pueblos originarios", plantea uno de los libros al tratar el tema del Desarrollo Humano y sus indicadores, donde resta eficacia a indicadores creados por organismos internacionales como la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE).

"Es importante mencionar que cada país es capaz de elaborar sus estudios para determinar su propio nivel de desarrollo; por ello, el índice puede diferir con las mediciones del proceso desarrollado por la ONU", señala.

En el libro *Ética, Naturaleza y Sociedades*, de primer grado de secundaria, en el apartado sobre las Desigualdades socioeconómicas, plantea que las variables del índice para una vida mejor, propuesto por

"Se están pasando, en muchos de los casos, es un rechazo por consigna"

LÓPEZ OBRADOR  
Presidente de México

### ESTADOS OPOSITORES Frenan distribución y embodegan los libros recibidos, en acato a juicio.

DE PALACIO A PÁGINAS  
Plasman críticas a privatizaciones y a datos de ONU, OCDE, BM y FMI.



la OCDE, no son del todo aplicables para los países de América Latina al no reconocer la diversidad cultural y promover del desarrollo sostenible sin salvaguardar la naturaleza.

“Se argumentan en estándares que generalizan y homogenizan a los humanos comparándolos, midiéndolos, cuantificando sus acciones y promoviendo estilos de vida únicos, sin reconocer la diversidad y pluralidad”. —*Diana Benítez, Pedro Hiriart, Alejandro Moscosa y Leticia Hernández*

DEFIENDE MATERIAL DE LA SEP

## AMLO sostiene que “están muy bien hechos”

“Los rechazan por consigna, ven comunistas por todos lados”, asegura

Por tercera ocasión en la semana, el presidente Andrés Manuel López Obrador salió en defensa de los libros de texto gratuitos, pues “ni los han leído” y desatan—dijo—una campaña ideológica por consigna.

“Se están pasando, en muchos de los casos son un rechazo por consigna y sobre todo por la carga ideológica. Ven comunistas por todos lados, así como ovnis”, ironizó en su conferencia y hasta reprodujo la canción *Los marcianos llegaron ya*.

El mandatario destacó que los libros ni siquiera se basan en los principios de la cuarta transformación.

“Si enseñan el credo de la ‘4T’ están rebién: no mentir, no robar, no traicionar al pueblo. Pero no traen eso, es pura invención”.

Pidió a padres de familia no alertarse, pues hubo “mucho nivel académico” entre los colaboradores.

“Están muy bien hechos los libros por especialistas, pedagogos, pero sobre todo participaron maestras y maestros. Fue todo un proceso, se dieron a conocer los lineamientos y



**Respuesta.** Andrés Manuel López Obrador, ayer, en su conferencia matutina.

“El del PAN salió a decir que arranquen las hojas. Ni siquiera los han visto”

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR** Presidente de México



luego la elaboración de los libros, y hay que esperar a que se conozcan”.

Dichos lineamientos –acotó– serán públicos una vez que los libros lleguen a los puntos de distribución.

Respondió a Marko Cortés, dirigente nacional del PAN.

“El del PAN salió a decir que arranquen las hojas. Ni siquiera los han visto. ¿Y cuáles son las hojas que van a arrancar?”

Se le resaltó la oposición de tres gobernadores, los cuales anticipó que “seguramente son del PAN”, y en efecto son los casos de Maru Campos

y Teresa Jiménez, gobernadoras de Chihuahua y Aguascalientes, respectivamente, así como Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco, este último de Movimiento Ciudadano.

“Imagínense, los contenidos del primer grado, segundo grado, tercer grado, ni modo que se hable, como dicen, del comunismo. Son exageraciones”.

El Presidente consideró que se trata de una campaña más en su contra, pues defienden una postura “conservadora” y de paso hacen “politicuéría”.

Perfiló que también ganará este debate a la oposición. “Va a seguir la polémica, Y les vamos a ganar”.

Leticia Ramírez Amaya, secretaria de Educación Pública, secundó al Presidente. “(Los libros) responden a la nueva realidad. El propósito es fortalecer la escuela pública y una educación humanista y científica”, expresó en Twitter.

Ramírez no dijo nada respecto de la orden de una jueza que dio un lapso de 24 horas para acatar la sentencia que establece el freno a la distribución de los materiales.

## PANISTAS LOS GUARDAN

# Gobernadores de Morena sí distribuirán los libros

*“Sólo se oponen (a los libros) los de la derecha conservadora y retrógrada”*

**GOBERNADORES DE MORENA**  
Desplegado

Los 22 gobernadores de Morena y sus aliados anunciaron que distribuirán los nuevos libros de texto de la SEP, cuestionados por especialistas y por los partidos de oposición.

En un desplegado público, los mandatarios de la cuarta transformación afirmaron que a los nuevos libros sólo se oponen los de la “derecha conservadora y retrógrada”.

Sobre la recomendación del líder

nacional del PAN, Marko Cortés, a los padres de familia a destruir los libros o de arrancarles las hojas con los contenidos que consideren que no son aptos para sus hijos, señalan que la destrucción y quema de libros “fue impulsada y llevada por personajes siniestros de la historia”, como Adolfo Hitler y Augusto Pinochet.

Por su lado, los gobernadores del PAN frenaron la distribución y embodegaron los libros que han recibido en sus estados, en acatamiento a la orden de una jueza federal.

La gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, ordenó detener la distribución en su estado. El gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez, pidió embodegar los nuevos libros, en acato de la suspensión definitiva concedida a la Unión Nacional de Padres de Familia.

El presidente de la Coparmex en Chihuahua, Salvador Carrejo, avaló la orden de suspender la distribución de los libros, por considerarlos “una imposición para el adoctrinamiento de la ‘4T’”. En Jalisco, gobernado por MC, también hay más de un millón de libros resguardados.—Victor Chávez y corresponsales

## FOCOS

**Ultimátum.** El pasado lunes Yadira Medina Alcántara, titular del Juzgado Tercero de Distrito en Materia Administrativa de la Ciudad de México, le dio un plazo de 24 horas a la SEP para frenar la impresión de los libros de texto gratuitos.

**Antecedente.** El 26 de mayo, la juzgadora Medina Alcántara ya había otorgado una suspensión definitiva para que la secretaria detuviera la producción.

**Reacción.** El martes, tras la orden de la juez, el presidente López Obrador aseguró que “no hay ningún juicio de amparo que impida

el que se distribuyan los libros, no hay nada que impida eso”.

**Respuesta.** La secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez, aseguró que nunca recibió una notificación sobre la suspensión definitiva. “La SEP no ha sido notificada oficialmente del requerimiento de amparo. En cuanto

esto suceda, se implementará el mecanismo legal para atender dicha notificación”.

**Crítica.** El nuevo plan de estudios de la SEP provocará rezagos en la educación de los mexicanos, lo que podrá afectar su futuro laboral, señaló el Instituto Mexicano para la Competitividad.